
早交的房子未必早放心
真的碰到开发商提前交钥匙，而且是哭着喊着追着你交钥匙，却又让人不能放心了。晚点交房都不要紧，只要质量没

问题，住得安全。开发商了为了“按时”完成合同，在不具备交房条件的情况下交房，自己倒是解脱了，但是却留下了了

太多的质量和安全隐患，未免有些舍本逐末。

□王三华

今日潍坊

□李洪嵩
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据《齐鲁晚报》报道， 2011 年 12

月 31 日，潍坊市中医院分院揭牌典礼
暨专家义诊送医送药活动在潍城区原
于河卫生院举行，这是潍坊首次由三
甲医院托管乡镇卫生院，也是首个由
公立医院与乡镇卫生院组成的医疗联
合体。

病人多往大医院集中一直是医疗
行业存在的大问题，导致了挂号难、
床位紧张、医生繁忙种种难题。如何
加以解决，成为医患双方都苦思冥想
的事情。今次，潍坊市中医院托管乡
镇卫生院给出了一个不错的选择。大
医院相对条件好，医生技术高、设备
先进等等条件吸引了病人集中到大医
院。而乡镇医院等基层医疗机构却因
为病号少，床位限制，医生临床经验

少，药品缺乏，设备陈旧等原因，导
致病人宁可舍近求远，到远处的大医
院就医，也不去临近的乡镇医院看
病。“医院托管”，比较好的解决了
这一矛盾。

医生下乡，可以就病人病情，选
择在本院治疗，还是推荐到托管医院
治疗；是选择在本院检查，还是推荐
到托管医院做进一步的检查。这些办
法，一个是节省了病人的费用，不需
要过度检查的，就留在本院；不需要
去大医院就诊的，当地医院就能治疗
好。同时，也更好地利用了被托管医
院的医疗资源。床位能够更加充分加
以利用，医生也可以跟随大医院的专
家学到知识。由此可见，“医院托
管”是个好办法，能够比较有效地解
决看病难、看病贵的一些痼疾。潍坊
市中医院在这个问题上走出了可喜的

一步，值得推广。
当然，在“医院托管”尝试上，也要

防止“只托不管”的问题。以前，也有大
医院与乡镇医院联合共建的尝试。但
是，由于专家医生工作繁忙，亦或是怕
吃苦受累，不愿意到共建医院去，而只
是挂名，导致了共建“有名无实”，病人
得不到实实在在的治疗。希望“医院托
管”能够实行下去，让“被托管”医院真
的得到帮助，以便打造名副其实的“三
甲医院下乡”，让更多的病患者就近获
得专家的亲手诊治。
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@好睡羊-fiona ：今天中午吃饭的时候，

大家说起各自的方言，老家是潍坊临朐的大姐

说，老家管“麦子”叫“妹子”(拼音)，我听

后顿时有感而发：“春天播种下一妹子，秋天

收获好多的妹子啊……”

@冬瓜的冬：这两天快冻死了啊，不过天

可真是好，蓝得都晃眼啊。想起元旦从首都回

来，刚一下火车就觉得神清气爽，环境好，这

一点可真是呆在潍坊的福利。那几天在北京，

感觉鼻毛里都是灰啊，跟朋友抱怨结果还招来

一顿抢白：“这两天还是好的，等下雾的时候

保管你找不着北。”嘎嘎还是家里好啊，京城

的同学，省城的同学你们就羡慕死我吧。

@迩-林子:我一舍友说，冬天吃萝卜治感

冒，所以啊，问我潍坊本地的同学要了著名的

潍县萝卜。我打算今天晚上不吃药了。吃萝

卜。哈哈。

@林林总总：昨天晚上约了几个兄弟去酒

吧，当时因为选择去哪个大家还争了半天。才

回过味儿来，潍坊居然有这么多酒吧了啊，而

且还那么密集， DJ 啦环境啦气氛啦什么都不

算差呀。一眨眼之间的事儿，潍坊也突然时髦

起来了啊。记得晚上下夜班很晚了还看到很时

尚的年轻男女来来去去，有夜生活的城市是年

轻的。

@迷失的弥尔顿：元旦的时候朋友来潍坊

玩儿，领着去了人民广场、风筝广场、杨家埠

这几个必去的地方，还顺带看了看白浪河。朋

友说，广场修得很气派很场面，年画基地也挺

有民族趣味，但是感觉有些零散。这句话其实

也是我想的，潍坊旅游资源的确不少，但感觉

就是没有主题，所以形不成合力。咱也是文化

古城，如果能把这一点好好挖掘，排列组合形

成合力，潍坊的知名度一定会更高。

@狐狸会飞：今天运气挺好，泰华前面人

那么多，还是打到了出租车。天太冷了，打车

的人也跟着多起来。今年情况还好，听说是因

为用不着抢加气了，但是为什么一到需要的时

候，出租车就觉得不够用呢？没事的时候空车

倒是一辆一辆的。这个是不是可以想想办法？

据《齐鲁晚报》报道，一市民购买住
房一套，可距交房时间还有几天，开发
商打来了提前收房的电话。而收房的时
候房主才发现，房子实际面积多大不知
道，房子验收合格的相关文件也不全。
不仅如此，小区内道路不通、暖气管道
等还没铺设完。然而按照合同，对于业
主未能按期收房的，开发商视同交房日
已经交付，开始收取物业管理等各项物
业费用。

买过房子的朋友，可能都有这种经
历，自从签了购房合同，就盼着开发商
交钥匙，以便能早日住上新房子。不过，
根据一般人的经验，开发商都是迟交钥
匙，能按规定时间交钥匙，已经让业主
谢天谢地了。至于说提前交钥匙，那是
想都不敢想的事情。不过，真的碰到开
发商提前交钥匙，而且是哭着喊着追着
你交钥匙，却又让人不能放心了。

既然交房，就得有个交房的样子，
要走正规的程序，要有各种证明和保证
材料，与住房配套的各项设施也要完
善，各种条件都符合了，才能交房。看看
文中提到的交房过程吧，住房算是勉强
盖好了，可是验收手续没有，相关的文
件也不全。更让人不能接受的是，小区
的道路、管道等配套设施还不完善，
小区里到处是建筑材料和垃圾，甚至
还有施工工人在那里干活。

据一些业主说，开发商之所以如
此行为，可能是为了赶工期，防止出
现晚交房子，导致违反合同缴纳违约
金的情况出现。开发商的想法可以理
解，但是，作为业主来讲，对于住房
最关心的是什么？笔者想，就是质量

和安全问题吧。晚点交房都不要紧，
只要质量没问题，住得安全，业主们
也不会太计较的。现在，开发商了为
了“按时”完成合同，在不具备交房
条件的情况下，想强行完成交房行
为，造成业主接受的既定事实，避免
了己方违约的情况，自己倒是解脱
了，但是却留下了太多的质量和安全
隐患，未免有些舍本逐末了，也是一
种不负责任的行为。

我们在进行建设的过程中，出现
了不少因为赶工期而造成的豆腐渣工
程，给人民造成了巨大的生命和财产
损失，给国家带来了不可挽回的经济损

失，对我们来说，这些都是深刻的教
训，不应该再出现这样的情况。因
此，对于建筑开发商来说，一定要严
把质量关，紧挂安全弦，质量第一，
安全第一，按照科学规律办事，用良
心和诚信打造让老百姓信得过的工程。
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